



Rat der Stadt Haan

Ausschuss für Stadtentwicklung, Umwelt und Verkehr

39. Sitzung des Ausschusses für Stadtentwicklung, Umwelt und Verkehr

am

Dienstag, dem 23.06.2020, um 17:00 Uhr

TOP – Mitteilungen

Citymanagement

Das Innenstadtbüro der Stadt Haan ist Bestandteil des Integrierten Handlungskonzeptes für die Innenstadt (InHK). Im März haben Jan Eichenauer, Ute Marks und Julia Ostkamp vom Büro Stadt und Handel, Dortmund, ihre Arbeit für das Innenstadtbüro bzw. das Citymanagement aufgenommen.

Im letzten Ausschuss für Wirtschaftsförderung, Liegenschaften, Stadtmarketing und Tourismus (WLSTA) wurde der Wunsch einer Vorstellung im Fachausschuss geäußert. Eine eigentlich vorgesehene Eröffnungsveranstaltung zum Tätigkeitsbeginn musste Corona-bedingt ausfallen. Eine Teilnahme des Citymanagement-Teams an dieser Sitzung des SUVAs ist aus terminlichen Gründen nicht möglich. Das Innenstadtbüro wird sich daher in der nächsten Ausschusssitzung am 08.10.2020 vorstellen.

Das Citymanagement bietet regelmäßig eine Sprechstunde sowie persönliche Beratungen zu innenstadtrelevanten Themen im Foyer der Sparkasse an. Es hat eine Homepage mit Informationen zum Innenstadtbüro, Verfügungsfonds, Fassadenprogramm sowie aktuellen baulichen Maßnahmen im Rahmen des InHK erstellt¹. Über diese ist u. a. im Sommer zur Maßnahme „Attraktivierung des Alten Markts“ anstelle einer Innenstadtkonferenz eine digitale Beteiligung der Öffentlichkeit vorgesehen. Um auf die vorgenannten Zuschussmöglichkeiten aufmerksam zu machen, wurden Flyer erstellt und es erfolgte eine Berichterstattung in der Presse.

Das Citymanagement spricht derzeit die Gewerbetreibenden in Haan an, die weiter über die Maßnahmen im Rahmen des InHK informiert werden. Es werden allgemeine Unterstützungsbedarfe abgefragt, Anregungen aufgenommen, auch zur Situation des Einzelhandels und der Gastronomie während Corona.

Zum Fassadenprogramm hat das Citymanagement zusammen mit der Verwaltung beispielhaft Immobilien im Stadtumbaugebiet hinsichtlich einer Förderrelevanz begutachtet. Es hat auf dieser Grundlage eine Liste förderrelevanter Immobilien für das gesamte Fördergebiet, unterteilt in fünf Kategorien erstellt. Auf dieser Grundlage werden aktuell Immobilieneigentümer von Immobilien mit einem starken Handlungsbedarf angeschrieben.

¹ <https://www.innenstadtbuero-haan.de>

Bisher sind drei Anträge im Fassadenprogramm eingegangen. Darüber hinaus hat ein weiterer Eigentümer einer Immobilie mit hoher Förderrelevanz sein Interesse am Fassadenprogramm bekundet. Förderanträge werden geprüft und zusammen mit den Antragstellern zur Antragsreife qualifiziert.

Das Citymanagement bereitet zudem aktuell die Einberufung des Verfügungsfondsbeirats vor. Bis zur Vorstellung des Citymanagements im Oktober sollen u. a. konkrete Projektideen für den Verfügungsfonds akquiriert werden.